
Club Hípico y Marina del Sol 
se acogen a ley del Empleo
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TRES EMPRESAS DE BÍO BÍO HICIERON PÚBLICA LA DECISIÓN

Si bien no ha sido posible obtener 
datos oficiales sobre las empresas 
que se han acogido a la normativa, 
al menos tres empresas de la Región 

hicieron pública la decisión de sus-
pender temporariamente los contra-
tos laborales. En el ámbito nacional, 
el Ministerio del Trabajo y Previsión 

Social, a través de la seremi regional, 
informó a Diario Concepción que un 
total de 56.986 empresas solicitaron 
los beneficios de la Ley 21.227. Hay, 

en todo Chile, 786.790 trabajadores 
que se encuentran subsistiendo con 
los Fondos del Seguro de Cesantía. 
La utilización de este mecanismo 

legal ya había sido adoptada por la 
Ymca Concepción.

En la hípica, cerca de 60 trabajadores serán afectados, mientras que en los casinos suman 1.400.

CIUDAD PÁG.6

ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁG.9 
DEPORTES PÁG.14

Salud ordena el retiro de túneles 
sanitarios para personas

La poca afluencia de público se traduce en bajos ingresos para los trabajadores que dependen del flujo de pasa-
jeros. “No hay ingresos donde no anda gente”, dice un chofer de la ruta Chiguayante Sur.

Choferes de transporte público en crisis por falta de pasajeros

CIUDAD PÁG.7
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CIUDAD PÁG.8

Vitrina online 
divulga el trabajo 
literario de los 
autores de la zona

CULTURA&ESPECTÁCULOS PÁG.12

Se lanzó la iniciativa en el 
marco del Día Mundial del 
Libro y la Lectura.
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Renuevan 
infraestructura 
portuaria de 
Lota
Se invertirán $2.800 
millones para ampliar un 
muelle y el borde costero.

EDITORIAL: PAUTAS PARA ENFRENTAR LA CRISIS
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Verba volant scripta manent

ENFOQUE

FLORENCIA ÁLVEZ MARÍN  
Colectiva - Justicia en Derechos Humanos.

El 22 de abril de 1970 el senador 
estadounidense Gaylord Nelson 
convocó a estudiantes, profesores 
y organizaciones civiles a una ma-
nifestación que recogía ideas so-
bre ecología y conciencia ambien-
tal bastante innovadoras para la 
época. Años más tarde, se instau-
raría dicha fecha como “El Día de 
la Tierra”. 

Hoy, a 50 años de aquel día, la 
pandemia por coronavirus nos 
obliga a reflexionar sobre el estre-
cho vínculo que existe entre la sa-
lud humana, animal y ambiental. 
La crisis generada por la aparición 
y propagación del virus, cuyas 
más graves consecuencias -sani-

gares y buscar nuevos horizontes. 
Este es uno de los efectos más vi-
sibles y graves de la emergencia 
climática, hasta ahora. 

En Chile, y solo por mencionar 
algunos de los conflictos latentes, 
urge implementar mecanismos 
para avanzar en la solución de te-
mas tales como la mala calidad 
del aire – especialmente en las de-
nominadas zonas de sacrificio-, la 
escasez de agua en la zona centro-
norte, el monocultivo forestal y la 
industria minera. Cada uno de es-
tos asuntos se entreteje con las vi-
das de las personas y comunidades 
afectadas, por lo general grupos 
vulnerables que no reciben bene-
ficios ni mejoras de ningún tipo 
por la implementación de proyec-
tos de explotación en su entorno. 

El 22 de abril, en que conme-
moramos el Día de la Tierra en 
medio de una pandemia, una de 
las pocas certezas que tenemos es 
que deberemos cambiar radical-
mente la forma en que vivimos y 
nos relacionamos. Propendamos 
con todas nuestras fuerzas y ca-
pacidades que dicho cambio sea 
integral, uno que nos permita 
avanzar hacia una forma de vida 
sostenible para los humanos y 
para el planeta.

tarias, sociales y económicas- es-
tán aún por venir, nos impulsa a 
observar (aún más) críticamente 
a Chile y al mundo. Nos insta a 
planificar la sociedad que preten-
demos construir. Incluso en me-
dio de la incertidumbre ello es 
posible, y necesario. 

La conmemoración del Día de 
la Tierra adquiere hoy un alcance 
inusitado. El efecto global de las 
decisiones de autoridades al otro 
lado del mundo nos ha golpeado, 
literalmente, en la cara. La crisis 
sanitaria que atravesamos debe-
ría ayudarnos a ver nítidamente la 
necesidad de enfrentar, con con-
vicción, los desafíos que amena-
zan la forma en que conocemos la 
vida sobre la Tierra. 

Los anuncios y proyecciones so-
bre los efectos del cambio climá-
tico, o emergencia climática, han 
dejado de ser especulaciones. Son 
una realidad que ha superado los 
peores pronósticos científicos. 
Más de 17,2 millones de personas 
desplazadas por el clima el año 
2018, según la Agencia de la ONU 
para los Refugiados, quienes pro-
ducto de desastres naturales aso-
ciados al clima -huracanes, se-
quías, inundaciones, incendios, 
etc.- debieron abandonar sus ho-

En Chile, urge 
avanzar en la 
solución de temas 
como la mala 
calidad del aire, la 
escasez de agua en la 
zona centro-norte, el 
monocultivo forestal 
y la industria 
minera. 

Chile post pandemia
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AUGUSTO PARRA 
Presidente de la Fundación República en Marcha.

No es el remplazo de la econo-
mía de mercado con base en el 
libre emprendimiento el camino 
hacia el desarrollo, el aumento 
de la riqueza, la reducción de la 
pobreza y el progreso en movi-
lidad social, la reducción de las 
desigualdades y el cuidado del 
medio ambiente. Es la ética con 
que se implementa y el aleja-
miento de los vicios de algunos 
capitalistas. En la teoría de los 
Sentimientos Morales, Smith 
plantea, que se debe salvar al 
capitalismo de los capitalistas... 
Lo cual no es una crítica al sis-
tema, sino a sus vicios.       

Tampoco el Estado puede ser 
equívocamente entendido 
como sinónimo de totalitaris-
mo asfixiante y digno de todo 
tipo de reducción de las liberta-
des, si no se requiere dar paso a 
Estados modernos, que supe-
ren las tinieblas y den paso a la 
luz, que remplacen la intuición 
por la precisión, que se gobier-

que se fecundan desde la  crisis 
para corregir y perfeccionar un 
modelo exitoso y hacerlo más 

humano, inclusivo, colaborati-
vo, amigable con el medio am-
biente y sostenible en el tiempo.

nen en torno a objetivos defini-
dos y medibles y que estén pre-
sentes en toda aquella dimen-
sión que sea necesaria, para 
combatir el abuso y al ejercicio 
de poder arbitrario por parte de 
quienes lo detenten en el orden 
social.  

En vez de la desesperanza, es 
perseverar y no claudicar en la 
defensa de la democracia, en el 
respeto a los derechos humanos, 
es no renunciar a una matriz 
productiva que incorpore valor 
a partir del conocimiento, la 
ciencia y las nuevas tecnologías, 
siendo cada vez más amigable 
con el medio ambiente. Es pac-
to de lo local a lo global, para el 
desarrollo sostenible.  

Son esos pactos sociales los 
contornos de la cartografía de 
un futuro común, inclusivo y sos-
tenible, de una humanidad que 
avanza hacia el progreso. 

En vez de la desesperanza es 
abrir paso a las oportunidades 

Son esos pactos sociales los contornos de la 
cartografía de un futuro común, inclusivo y 
sostenible, de una humanidad que avanza 
hacia el progreso.

En vez de la  
desesperanza (II)

La Oficina Nacional de 
Emergencia del Ministe-
rio del Interior (Onemi) de-
cretó Alerta Temprana 
Preventiva en la Región del 
Bío Bío, ante el pronóstico 
de lluvias con fuertes vien-
tos en la zona para este 
jueves y viernes. 

En este marco, hubo un 
instante donde las precipi-
taciones se mezclaron con 
unos leves rayos de sol, lo 
que provocó un arcoíris 
que se pudo observar des-
de distintos puntos del 
Gran Concepción.  

Debido a este evento 
meteorológico el hash-
tag Tropiconce se posi-
cionó entre los temas 
más comentados en re-
des sociales. 

Cabe recordar que One-
mi Bío Bío informó que las 
precipitaciones proyecta-
das van desde condición 
de débiles a normales. En 
tanto el viento tendrá una 
velocidad de 40 y 50 kiló-
metros por hora, con ra-
chas de hasta 70 km/h. 
 
 
@Yasmin_yacoman 
“Cuando llueve con sol, 
Concepción se ve más bo-
nito #tropiconce #lluvia”. 
 
@cxami 
“#tropiconce aunque sigue 
lloviendo ... llegar a casa 
con esta postal es maravi-
lloso #jueves”. 
 
@Marceliiita11 
 “Donde todos los fenóme-
nos climáticos pueden 
ocurrir en 3 horas, #tropi-
conce” 
 
@Pablolabarcac 
“Cómo se extrañaba la llu-
via acá en Hualpén!! #tro-
piconce” 
 
@emaester72 
“Hermoso... Un lindo ar-
coíris doble después de un 
intenso día de lluvia...”

#FUE TENDENCIA
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EDITORIAL

Los recientes brotes de la Covid-19 en centros de 
atención a la salud del Gran Concepción han 
puesto en juicio público el compromiso de es-
tos centros con los protocolos y pautas de pro-

cedimientos para hacer frente a la pandemia. 
Conocer y seguir tales protocolos es fundamental 

para frenar los contagios para los profesionales de aten-
ción, como también para controlar las enfermedades en 
los pacientes, y evitar nuevos contagios entre quienes es-
tán de paso por los recintos de salud. Las recomenda-
ciones indican que lo primero es separar las atenciones 
de pacientes sospechosos de portar virus, quienes ten-
drán atención prioritaria. Los funcionarios de salud, en 
tanto, deberán portar los elementos de protección ade-
cuados y asegurar la toma de muestras. Adicionalmen-
te, se debe hacer una categorización de los pacientes con-
tagiados y, según el diagnóstico, definir el traslado a un 
centro sanitario o hospitalización con aislamiento. 

Pese a la aparente obviedad de esas recomendaciones, 
insistir en ello debe ser una constante en todos los re-
cintos de salud, que suelen tener alta rotación de perso-
nas todos los días. Mas aún con la cercanía del invierno, 
en que suele aumentar la cantidad de personas con en-
fermedades estacionales. Y más aún con los brotes en re-
conocidos y respetados centros de salud, como el Sana-
torio Alemán, en que, de los 61 casos confirmados, 35 son 

Pautas para enfrentar la crisis

Las palabras vuelan, lo escrito permanece

CARTAS 

Envíe sus cartas, con una extensión 
máxima de 1.400 caracteres, con espacios 
vía email a: 
 
    contacto@diarioconcepcion.cl  
 
    Cochrane 1102, Concepción  
 
 
La correspondencia debe consignar 
claramente la identidad del remitente y 
su número de teléfono.  

Expropiación de fondos 
 
Señora Directora: 

Aunque parezca increíble, los 
Senadores Yasna Provoste (DC), 
Carlos Bianchi (IND), Juan Ignacio 
Latorre (RD), Alfonso de Urresti 
(PS) y Alejandro Navarro (PRO), 
están proponiendo iniciar el deba-
te para la expropiación de los fon-
dos previsionales, por lo que pre-
sentarán un proyecto, a pesar de 
que estas iniciativas son exclusivas 
del poder Ejecutivo. 

De nada sirve el lamentable 
caso argentino, que luego de la 
nacionalización de los fondos 
previsionales del año 2008, tiene 
a las pensiones pulverizadas por 
recortes y por la no indexación a 
la inflación. 

Hoy nuestros fondos previsiona-
les están blindados por nuestra 
Constitución, pero una hoja en 
blanco para una nueva Constitu-
ción puede ser el principio del fin 
de nuestros fondos previsionales. 

Nuestros fondos previsionales 
siempre han resistido y han salido 
fortalecidos de las crisis financie-
ras, pero si existe un riesgo real de 
perderlos desde la arista política. 

 
Eduardo Jerez Sanhueza 

Petróleo 
 
Señora Directora: 

Después de leer la gran preocu-
pación del Panel de Expertos, que 
debido al derrumbe del precio del 
petróleo a nivel mundial les impe-
dirá ordenar alzas en las tarifas del 
Transantiago por meses, surge la 
pregunta. 

¿Algún miembro del citado Pa-
nel de Expertos habrá usado el 
Transantiago, incluyendo los 
transbordos junto a otras de sus 
particulares características, pero 
diariamente, 24/7, no solo para la 
foto o para la tele o como una ex-
periencia nueva de un domingo?   

¡Otra cosa es con una guitarra 
de 16 cuerdas! 

 
Luis Enrique Soler Milla 
 
Actual de ministro  
  
Señora Directora: 

Al filo de lo patológico, eso pare-
ce las conductas del señor minis-
tro de Salud... 

El exhibicionismo, “descontrol 
de impulsos, triunfalismo y perso-
nalismo” parecieran llevarlo a no 
permitir compartir decisiones de 
interés nacional, guardando la úl-

tima palabra en él y cayendo en pe-
ligrosos “secretismos” que lindan 
con el peligro de caer en la falta a la 
veracidad. 

Peligroso el actuar del ministro. 
 

Juan Luis Castillo Moraga 
Ciudadano Independiente 
 
Testeando 
  
Señora Directora: 

 Antes que la pandemia deje de 
ser tema, sería oportuno “testear” 
las encuestas. Se trata de conocer 
la opinión de la gente sobre el co-
ronavirus: qué porcentaje es el “No 
sabe/No responde” y, en especial, 
cuál es el nivel de aprobación que 
tiene ese virus. 

 
José Luis Hernández Vidal 
 
Covid-19 
 
Señora Directora: 

Quiero dejar mi reconocimiento 
a todos los trabajadores en salud 
de nuestra región que han enfren-
tado una pandemia, pero además 
mucha discriminación por su tra-
bajo. Son héroes.  

 
Javiera Peña V.

Hacemos presente que el diario no 
puede constatar fehacientemente 
la  ident idad del  autor  de la  
correspondencia y reproduce la 
indicada por éste,  deslindando 
ulterior responsabilidad.  
 
La Dirección se reserva el derecho de 
seleccionar, extractar, resumir y titular 
las cartas recibidas, sin explicación 
alguna y evitando cualquier discusión 
con el remitente.

funcionarios, 5 pacientes y los demás son familiares 
tanto de funcionarios como de pacientes. En otro impor-
tante centro, el Hospital Traumatológico, se informó ayer 
de tres contagios confirmados, correspondientes a dos 
funcionarios y un paciente. Mientras que otras 16 per-
sonas fueron enviadas a cuarentena por sospecha de 
contacto con los pacientes infectados. 

Hay consenso en que una crisis como esta requiere del 
seguimiento de los protocolos, de trabajo en equipo, co-
municación, adaptación de los centros y seguridad para 
trabajar. Ello incluye el crucial resguardo a los trabaja-
dores de la salud, que deben recibir no solo herramien-
tas de protección, sino que también apoyo psicológico 
y emocional en virtud de un posible agotamiento físico 
y mental, situación que puede presentarse con la evo-
lución de los contagios.  

Chile ha tenido muy buenos resultados en el control 
de esta pandemia. Es necesario seguir perfeccionando 
los protocolos para evitar consecuencias más graves ante 
un posible peak de la Covid-19.

Es necesario seguir 

perfeccionando los protocolos,  

y cumplirlos a cabalidad,  

para evitar consecuencias más 

graves ante un posible peak  

de la Covid-19.

¡
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“Es en este escenario, donde todas y todos, sin distinción social, necesitamos de un Estado fuer-
te que genere una protección real a los trabajadores, de tranquilidad a las familias y construya opor-

tunidades para los emprendedores. En Talcahuano aportamos cuidándonos entre todos”.

Cristian Campos, exdiputado de Talcahuano y Hualpén.

#MeQuedoEnCasa

trabajó Humberto Toro 
durante su administración 
con las que estableció un 
acuerdo de paz. 

comunidades
297

Merino lideró la Fundación 
Avanza Chile y coordinó la 
campaña presidencial de 
Piñera, ambas en el Bío Bío. 

Cercano al 
piñerismo

Arauco: opiniones cruzadas por nuevo 
cargo de Coordinador macrozonal

EXGOBERNADORES DEL TERRITORIO DICEN QUE DEBILITA EL CARGO QUE HOY OSTENTA MARÍA BÉLGICA TRIPAILAF

 El pasado 20 de abril, el Ministerio 
del Interior designó a Francisco Me-
rino como Coordinador de Seguri-
dad de la Macrozona Sur, que abarca 
desde el Bío Bío hasta Los Lagos. 

Merino es constructor civil y du-
rante la primera administración del 
Presidente, Sebastián Piñera, se de-
sempeñó en Serviu Bío Bío como 
Jefe de Proyectos Urbanos y director 
de la entidad. Luego, mantuvo su 
nexo con el piñerismo mediante la 
Fundación Avanza Chile, el think-
thank del Mandatario y en 2017 fue 
coordinador regional de la campa-
ña presidencial. También es cerca-
no al actual subsecretario del Inte-
rior, Juan Francisco Galli, a quien 
apoyó en su aventura como candi-
dato a concejal por Vitacura. 

Antes de su designación, Merino 
apoyó la labor de la ex delegada pre-
sidencial en La Araucanía, Andrea 
Balladares (estuvo a la cabeza de la re-
gión tras la cuarentena que debieron 
cumplir las autoridades) y acompañó 
a Galli en su visita al Bío Bío tras los 
hechos de violencia ocurridos en el 
Puente Lleu Lleu. 

 
Conocimiento de la zona 

Consultados al respecto, tres ex go-
bernadores de la provincia de Arau-
co se refirieron a la designación de 
Merino y otros temas relativos al ac-
tual escenario en el territorio. 

Rodrigo Daroch (PPD), quien ejer-
ció el cargo entre junio de 2007 y 
marzo de 2010, recalcó en la nece-
sidad de conocer la zona sur de 
Arauco y tener redes con las comu-
nidades existentes en la zona. “El 
gobierno se equivoca si cree que la 
solución está en contratar más ope-
radores políticos para poder con-
trolar el orden y la seguridad públi-
ca en la provincia de Arauco. Se ne-
cesita alguien que tenga expertiz y 
conocimiento en políticas y mate-
rias de seguridad interior”, señaló. 

Según Daroch, el propio subsecreta-
rio del Interior debió asumir el cargo, 

La llegada de Francisco Merino a la zona ha generado variadas reacciones, desde las más críticas, hasta 
quienes sostienen que antes de cualquier evaluación hay que dejarlo trabajar.
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jo Regional (Core) recalcó que lo 
importante que hay un mandato 
de La Moneda para resolver el con-
flicto en la zona. 

 
Debilitar a la gobernadora 

Humberto Toro (PS), quien osten-
tó el cargo durante los cuatro años de 
la segunda administración de la Pre-
sidenta, Michelle Bachelet, dijo que el 
nombramiento de Merino debilita a 
la actual gobernadora de Arauco, Ma-
ría Bélgica Tripailaf.  

“Es un experimento en una zona 
donde no se necesita. Lo que se re-
quiere son personas que conozcan la 
realidad, no que vayan a aprender. 
Con estas intervenciones uno logra 
quitar el piso a las autoridades y se 
deslegitiman yendo al fracaso. La go-
bernadora conoce el territorio y sus li-
derazgos y se le debió haber empode-
rado, no dejarla de lado”, comentó. 

Toro recordó que durante su ges-
tión logró establecer diálogo con 297 
comunidades en mesas territoriales 
y acusó que muchos proyectos que 
avanzaron durante su administra-
ción, ahora se encuentran estancados, 
como la construcción de viviendas y 
programas de rezago.

pues tendrá que trabajar en conjunto 
con el intendente y la gobernadora. 

Flor Weisse (UDI), quien fue gober-
nadora durante la primera adminis-
tración Piñera, comentó que se debe 
dejar trabajar a Merino antes de cri-
ticar su designación.  

“Cualquier colaboración que ven-
ga mandatada desde La Moneda es 
positiva ante los hechos de violencia 
que hay. Esto sirve para que el nivel 
central tome conocimiento de ma-
nera fidedigna de lo que ocurre acá y 
veamos cómo se resuelve esta situa-
ción. Ojalá que sea una autoridad de 
terreno y no de escritorio”, manifestó. 

La actual presidenta del Conse-

Marcelo Castro Bustamante 
marcelo.castro@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

Piden “estado de emergencia” para Arauco

La Agrupación Paz y Diálogo Bío 
Bío en conjunto con la Agrupación 
Paz en Lleu Lleu solicitaron al Pre-
sidente, Sebastián Piñera, que se 
declare estado de emergencia en 
las comunas de Cañete, Tirúa y 
Contulmo a raíz de los últimos 
hechos de violencia. 

En la misiva de dos páginas, las 
agrupaciones adelantan que, de no 
mediar una intervención del gobier-
no al sur de Arauco habrá “una 

verdadera carnicería de dirigen-
tes mapuches no violentos quie-
nes se sumaran a la larga lista de 
personas asesinadas a la fecha”. 

En base a lo anterior, emplazan 
al Mandatario a que respaldán-
dose en la Constitución haga pro-
tección efectiva de las víctimas 
con los recursos y elementos jurí-
dicos que dispone. Además, insis-
tieron en el envío de militares a 
la zona.

FRANCISCO MERINO 
trabajó en el Serviu del 
Bío Bío durante la 
primera administración 
de Sebastián Piñera.
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“#MeQuedoEnCasa, porque soy consciente de la gravedad de este momento histórico que esta-
mos viviendo en nuestro mundo globalizado. El aislamiento físico ayuda a valorar las pequeñas cosas, 

a aprender a vivir con lo justo y a cultivar la espiritualidad”.

Pablo Uribe, director Instituto de Teología UCSC.

#MeQuedoEnCasa

Infracciones 
cursadas

“Deberíamos eliminar el 
concepto de normalidad”

El diputado del Distrito 21, Cris-
tóbal Urruticoechea (RN), presen-
tó un proyecto de Ley para que un 
porcentaje de los dineros obteni-
dos por las multas cursadas duran-
te el periodo de emergencia se des-
tine a ayudar a todos los trabajado-
res del sector de la salud, con 
especial énfasis en fortalecer el sis-
tema público que es el que atien-
de a cerca del 80% de los chilenos 
a través de Fonasa. 

El parlamentario dijo que una de 
las formas de “reconocer y premiar” 

Piden que dinero de multas vaya a Salud
jadores del sector arriesgan su in-
tegridad física y su salud por ayu-
dar a salvar las vidas de las perso-
nas contagiadas. Esta posible ex-
posición al coronavirus debe ser 
reconocida y premiada por la so-
ciedad”, manifestó el diputado de 
Los Ángeles. 

Una forma de concretar lo an-
terior, dijo, es entregar los recur-
sos que emanan de infracciones 
al toque de queda y, en algunas 
comunas, al cordón sanitario y 
cuarentenas.

FOTO: FLICKR / CRISTOBAL URRUTICOECHEA

EL PROYECTO fue 
presentado por el 

diputado de Los Ángeles.

el esfuerzo que realizan los profe-
sionales de la Salud, es otorgando 
más recursos al sector.  

“El personal médico y los traba-

CONSEJERA DEL PC, ANTE IDEA INSTALADA POR EL EJECUTIVO:

Los consejeros regionales (core) 
de la oposición han sido particu-
larmente críticos sobre la gestión 
del gobierno durante la emergen-
cia sanitaria y, al mismo tiempo, 
han planteado dudas sobre la ope-
ratividad de los $7 mil 500 millo-
nes que hace dos semanas aproba-
ron para ir en apoyo de los muni-
cipios (piden que se le entreguen 
recursos de manera directa) y los 
emprendimientos que han tenido 
que gastar recursos no considera-
dos en este periodo. 

Ayer, justamente los represen-
tantes políticos sostuvieron una 
reunión remota extraordinaria 
para abordar ambos temas (que 
contó con la presencia del seremi 
de Salud, Héctor Muñoz), justo 
en la semana que las autoridades 
nacionales y regionales han in-
tentado instalar el concepto de 
“nueva normalidad”. 

La sesión (que al cierre de esta 
edición se continuaba desarrollan-
do) fue solicitada hace 20 días por 
ocho consejeros, cuando “el gobier-
no regional no tenía ninguna estra-
tegia sobre la pandemia”, en opi-
nión del core, Oscar Ramírez (DC). 

El representante de la falange 
fue crítico respecto a la sensación 
de normalidad que se pretende 
instalar. “Estamos hablando de 
un virus desconocido y no sabe-
mos cómo se va a comportar. Ha-
blar de una ‘nueva normalidad’ 
busca solamente cuidar intereses 
económicos y descuidar la salud 
de la población”. 

Recalcó, además, en la proximi-
dad del invierno y lo complejo que 
podrían resultar para “nuestro dé-
bil sistema de salud” las denomina-
das enfermedades estacionarias. 

 
Antecedentes científicos 

La core del PC, Tania Concha, 
dijo que “deberíamos eliminar ab-

El Core sesionó ayer de manera extraordinaria para hablar de 
la Covid-19. En medio del debate, algunos pidieron tomar 
definiciones asumiendo la realidad de la pandemia.

China o Estados Unidos, que no 
han sido capaces de salir del esta-
do de emergencia sanitario. 

Consultado al respecto, y desde la 
vereda del oficialismo, el consejero 
de RN, Patricio Lynch, dijo que el 
concepto es “la consecuencia de una 
realidad mundial, la pandemia; cada 
país la vive conforme a las medidas 
que está tomando para combatir el 
virus. Todo indica que mientras no 
se descubre la vacuna o la medicina 
más adecuada para derrotar al virus 
debemos vivir una realidad de cuida-
dos personales y sociales de forma 
constante y permanente”. 

Quien fuera concejal de Con-
cepción comentó que “deberemos 
retornar a las actividades econó-
micas de forma progresiva y cre-
ciente, sin descuidar las activida-
des de combate al flagelo; esa es la 
nueva normalidad, a la que debe-
remos acostumbrarnos, nada será 
igual que antes”. 

FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

solutamente el término normali-
dad, porque esta no puede existir 
en medio de una pandemia. No te-
nemos antecedentes reales, cientí-
ficos ni fidedignos de cómo pode-
mos enfrentar el coronavirus. A la 
fecha, solo se ha descubierto que 
está en el ADN, algunos científicos 
han descubierto algunas cepas, ha-
blar de normalidad es imposible”. 

En opinión de la consejera comu-
nista si no existen las condiciones 
para asegurar que la curva va a ba-
jar no podemos volver a nuestras 
labores habituales.  

Agregó que la actual adminis-
tración de gobierno tiene que to-
mar medidas asumiendo la reali-
dad de la pandemia y mirando la 
experiencia de otros países, como 

Ángel Rogel Álvarez 
angel.rogel@diarioconcepcion.cl
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DURANTE LA jornada 
de ayer, el Consejo 
Regional sostuvo una 
sesión extraordinaria, en 
formato online.

de pesos aprobó el Consejo 
Regional para apoyar 
iniciativas que contribuyan a 
terminar con la pandemia. 

millones
7500

En este periodo se han cursado 
multas por no respetar el toque 
de queda, cuarentenas y 
cordones sanitarios.
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“Porque es la única medida que ha resultado mundialmente exitosa para combatir el corona-
virus. Por lo tanto, la cuarentena preventiva es la fórmula más efectiva para que salgamos adelan-

te frente a esta crisis sanitaria”.

Ariel Durán Fredes, concejal de Coronel.

#MeQuedoEnCasa

61

Luego de que los dos últimos in-
formes entregados por la autori-
dad sanitaria han evidenciado un 
alza en la cantidad de contagios 
por día, el peak de contagios en la 
Región del Bío Bío anunciado para 
la segunda quincena de mayo se 
podría adelantar. 

El seremi de Salud informó que se 
están monitoreando los casos a dia-
rio y de acuerdo con las cifras, la Re-
gión tiene menos casos diarios de los 

Peak de contagios se podría adelantar
perados va en alza y los centros de 
salud están dando la cobertura ne-
cesaria a las personas críticas. 

“Estamos trabajando para mante-
ner los casos y no tener una explo-
sión que nos complique el trabajo 
realizado. El peak aún no lo tene-
mos, pero se puede adelantar para 
la próxima semana, puede ser en 
mayo o junio. Depende de cómo se 
regule la población y de que manten-
gamos las medidas”, señaló Muñoz.

FOTO: AGENCIA UNO

que las investigaciones habían arro-
jado. Además, la cantidad de recu-

TRAS BALANCE DIARIO REALIZADO POR LAS AUTORIDADES SANITARIAS POR EL CORONAVIRUS

Hace algunas semanas, los túneles 
sanitizadores para personas fueron 
anunciados por muchas municipali-
dades de la Región como gran medida 
para prevenir contagios por Covid-19. 

Sin embargo, en el balance diario 
realizado por las autoridades, la sere-
mi de Salud anunció que, por reco-
mendación de la subsecretaría de la 
cartera, todos los elementos serán re-
quisados pues no existe evidencia 
científica que respalde su funciona-
miento y los compuestos químicos 
para higienizar personas son utiliza-
dos para desinfectar objetos inertes. 

“Pese a la baja toxicidad de algu-
nos desinfectantes, estos son diseña-
dos para aplicarse en superficies y no 
en personas porque pueden ser irri-
tantes y la desinfección de personas 
no está regulada como normativa 
sanitaria. No aceptaremos proyectos 
que utilicen químicos para ser utili-
zados en las personas”, comentó el 
seremi Héctor Muñoz. 

Días antes, Claudio Müller, toxi-
cólogo y académico de la Facultad 
de Farmacia de la Universidad de 
Concepción (UdeC) había dicho 
que “las sustancias químicas utili-
zadas son para superficies inani-
madas. No sabemos qué efecto ten-
drá en la salud de los usuarios. Los 
compuestos reaccionan de distinta 
manera en cada persona y en el fu-

FOTO: ISIDORO VALENZUELA M.

Uso de químicos para objetos y falta de aprobación científica sustentaron la medida. Además, se 
informó de la aparición de un brote en el Hospital Traumatológico.

co de Concepción. De acuerdo con las 
primeras informaciones, son tres las 
personas infectadas (dos funciona-
rios y un paciente). Como medida 
preventiva, 16 personas recibieron la 
orden de entrar en cuarentena. “Epi-
demiológicamente, para confirmar 
la aparición de un brote, debe haber 
dos o más personas contagiadas. Este 
es el caso del Traumatológico, donde 
el brote aún no es significativo, pero 
sí debemos tomar los resguardos ne-
cesarios”, aseguró Muñoz.

Daniel Núñez Durán 
contacto@diarioconcepcion.cl

Seremi de Salud confirmó retiro de 
túneles sanitarios para personas 
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TÚNELES SANITARIOS 
y objetos preventivos que 
usen químicos serán 
sacados de circulación.

contagiadas tiene la Región. 
De ese número, 446 están 
recuperadas y 224 casos se 
mantienen activos.

personas
675

turo pueden perjudicar la salud”. 
El anuncio no cayó bien en los mu-

nicipios. Álvaro Ortiz, alcalde de Con-
cepción, dijo que “es una actitud que 
carece de claridad de parte del Minsal. 
Es lamentable, porque cada vez que 
los municipios colocamos ideas a dis-
posición de la ciudadanía, el gobierno 

las torpedea. Acataremos la orden, 
pero esperaremos el informe que debe 
entregar el seremi de salud”. 

 
Nuevo brote 

Además, se confirmó la aparición 
de un nuevo brote de coronavirus, 
esta vez en el Hospital Traumatológi-

La Región registró 17 nuevos 
casos. Además, se 
mantuvieron las 5 personas 
fallecidas.

Hubo 17  
casos nuevos

contagios registra el brote 
del Sanatorio Alemán. Del 
total, 35 son funcionarios; 5 
pacientes y 19 familiares de 
ambos grupos.



Ciudad
Diario Concepción Viernes 24 de abril de 2020 7

El impacto se refleja en 
los bajos ingresos y en 
la incertidumbre de la 
situación a futuro.

Económico y 
psicológico 

“Yo #MeQuedoEnCasa porque quiero volver a ver a mi familia, y porque quiero que también tus 
seres queridos se encuentren bien y te puedas reencontrar. Esto es una tarea de todas y todos, debe-

mos cuidarnos y empatizar. Quiero tanto la vida que soy responsable, por ti y por el mundo entero”.

Valeska Inostroza, psicóloga.

#MeQuedoEnCasa

El impacto de las crisis en quienes 
trabajan en el transporte público 

LA EMERGENCIA SANITARIA TERMINÓ POR COMPLICAR A UN GREMIO QUE DESDE EL ESTALLIDO SOCIAL VENÍA EN CAÍDA

La crisis sanitaria ha mos-
trado imágenes de ciudades 
desoladas, con gran parte de 
la población en sus casas y 
unos pocos realizando labo-
res en el exterior. 

La locomoción colectiva 
ha mantenido sus funciones, 
bajando considerablemente 
la oferta, ante una demanda 
muy baja de personas, que se 
traduce en ingresos peque-
ños para un gremio que de-
pende mucho de la entrada 
diaria de dinero. 

“Afecta enormemente esta 
crisis, porque no hay ingresos 
donde no anda gente. Mu-
chos choferes se mantienen 
sin sueldos y ganando sola-
mente por boletos cortados. 
Algunos empresarios apoyan 
con recursos de los subsidios 
que reciben del Estado. Quie-
nes salen a las calles lo hacen 
por fuerza mayor, exponién-
dose al virus, más allá de las 
medidas de seguridad, es fá-
cil contagiarse”, señaló Igna-
cio Salas, chofer de la ruta 

FOTO: ISIDORO VALENZUELA M.

La poca afluencia de público se traduce en bajos 
ingresos en un trabajo que depende mucho del día 
a día, y donde el riesgo de contagio es elevado.

Chiguayante Sur. 
Por su parte, Franck 

Schmidt, conductor de Vía 
Láctea, comentó que “nos 
afecta mucho económica-
mente y también psicológica-
mente. Hay mucha gente que 
no sale a usar la locomoción 
colectiva porque hay una 
gran posibilidad de contagio. 
La ayuda del gobierno ha sido 
poca, han sanitizado las má-
quinas en los terminales, pero 
la seguridad del conductor la 
costea la línea o el propio 
conductor. Nosotros gana-
mos con lo que hacemos en el 
día a día y existe una incerti-
dumbre de no saber cómo irá 
evolucionando esto”. 

La crisis también se refle-
ja en los colectivos que circu-

lan en la intercomuna. Raúl 
Echeverría, chofer de la lí-
nea 21, indica que “debido a 
las medidas sanitarias que 
se tomaron en algunas co-
munas tuvimos que cambiar 
nuestros recorridos. Hoy cir-
cula mucha menos gente en 
las calles y eso nos afecta cla-
ramente en nuestros ingre-
sos. En días normales uno 
puede generar en promedio 
30 mil pesos, y durante la cri-
sis llegamos con mucho es-
fuerzo a reunir unos 8 mil 
pesos diarios. Uno toma las 
precauciones de seguridad 
para evitar el contagio, pero 
se asume un riesgo al mo-
mento de salir a trabajar ya 
que necesitamos de estos in-
gresos todos los días”. 

A través de la seremi de Sa-
lud se han sanitizado máqui-
nas, mientras en Talcahuano 
lo han hecho con los colecti-
vos, mientras tanto, muchos 
choferes viven el día a día con 
incertidumbre.

Mauricio Luengo Viveros 
mauricio.luengo@diarioconcepcion.cl
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los asistentes podrán 
consultar todas sus dudas 
al especialista en agujeros 
negros.

Durante 30 
minutos   

“#MeQuedoEnCasa, porque es mi decisión personal y responsable ante la sociedad chilena, y 
es una manera efectiva de autocuidado. Hay personas que por su rol no pueden quedarse en su 

hogar. Nosotros que podemos hagámoslo y contribuyamos a no seguir propagando Covid-19”.

Horacio Llovet, cofundador de Nawaiam.

#MeQuedoEnCasa

Partió entrega de kits de 
emergencia  en campamentos

Si prevenir el contagio de Covid-
19 ya es difícil para quienes tienen 
un hogar y comodidades, la pelea 
contra el virus es aún mayor en los 
campamentos, lugares donde reina 
el hacinamiento y con él las posibi-
lidades de contagio. 

Por ello, gracias a una donación 
de Unilever, la Armada comenzó 
ayer la entrega de kits limpieza que 
incluyen: un paño, desinfectante, 
lavaloza, cepillos y pasta dental, ja-
bón y tres kilos de detergente. Todo 
lo anterior favorecerá a 3 mil 320 fa-
milias de la Región, aunque igual 
número quedará esperando por 
una remesa que, actualmente, se 
estaría gestionado. 

El inicio de la entrega, que fue en-
cabezado por el intendente, Sergio 
Giacaman, y el seremi de Vivienda, 
James Argo, partió en el campamen-
to Cerro La Unión de Talcahuano, 
favoreciendo a 1137 familias. 

Ante el aporte, el jefe comunal, 
Henry Campos, agradeció al Mi-
nisterio de Vivienda por la entrega 
coordinada con la Armada para 
llegar con los insumos, que consi-
deró vitales para las familias más 
vulnerables. 

James Argo, seremi de Vivienda y 

Se espera que la entrega de kits 
culmine en los próximos diez 
días, aunque, según se explicó, 
todo dependerá de las condicio-
nes climáticas.

FOTO: PRENSA INTENDENCIA

MÁS DE 3 MIL 300 FAMILIAS SERÁN BENEFICIADAS EN LA REGIÓN 

Todo lo necesario para la higiene personal y desinfección  
de superficies comenzó a entregar la Armada. 

Ximena Andrea Valenzuela Cifuentes 
ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

Hoy nueva sesión de Astronomía en tu Casa

LA CHARLA es adecuada para toda la familia.

La cuarta sesión del ciclo Astro-
nomía en tu Casa estará disponible 
hoy, a las 19.00 horas, a través de 
YouTube, iniciativa que ya ha su-
mado más de cinco mil adeptos. 

Esta versión detallará “Desde el 
Big Band hasta la Expansión Acele-
rada del Universo”, que impartirá el 
doctor Dominik  Schleicher, que 
busca ayudarnos a comprender 
cómo se expande el universo. 

Queremos “explicar el estudio de 
la medición de distancias en la as-
tronomía, lo que presenta una 
complejidad extraordinaria, ya que 
no podemos ir hasta los objetos 
como lo hacemos en nuestro pla-
neta. Pero, afortunadamente, po-
demos utilizar mediciones de án-
gulos y las matemáticas, junto con 
nuestro conocimiento de los obje-

Urbanismo del Bío Bío, señaló que 
la ayuda va dirigida a todas aquellas 
familias con alto grado de hacina-
miento y dificultades sanitarias. 
“Estamos reforzando las campañas 
de vacunación, abastecimiento de 
agua potable, y la entrega de estos 
kits de aseo que van a llegar a 3 mil 

320 familias de la Región”, dijo. 
Como positivo, calificó Ana Sala-

zar, una de las beneficiarias del 
campamento Cerro La Unión, el 
aporte, pues muchos de sus habi-
tantes están sin trabajo y no tienen 
la posibilidad de comprar artículos 
de aseo para protegerse. 

tos astrofísicos, para obtener re-
sultados precisos sobre las distan-
cias entre distintos puntos en el 
Universo”, dijo el profesional. 

Schleicher es un reconocido pro-
fesor de Astronomía en la Univer-
sidad de Concepción (UdeC), ade-
más de director del proyecto Ani-
llo ACT172033 “Formación y 
Crecimiento de Agujeros Negros 
Supermasivos”. 

Con millonaria 
inversión renuevan 
infraestructura 
portuaria de Lota

FOTO: MUNICIPALIDAD DE LOTA

A fines de 2020 el Ministerio 
de Obras Públicas espera tener 
renovada la infraestructura por-
tuaria de Lota. 

La cartera invertirá $2 mil 800 
millones para ampliar el muelle 
pesquero artesanal de Lota Bajo 
y el borde costero El Morro,  

Un total de 56 pilotes traídos 
desde China han sido dispues-
tos en la explanada del Muelle 
de Lota Bajo para ser “hinca-
dos” en lo que será el nuevo 
muelle pesquero artesanal, 
obra que, para el seremi de 
Obras Públicas, Daniel Esco-
bar, beneficiará a más de mil 
pescadores artesanales, gene-
rando empleos.  

 El proyecto ya cuenta con un 
46% de avance en la ampliación 
del muelle pesquero en una lon-
gitud de 62 metros, la incorpo-
ración de dos chazas y una grúa 
marítima articulada, con capa-
cidad de levante de 8 toneladas, 
entre otras características. 

El segundo proyecto en El Mo-
rro, que incluye un paseo coste-
ro de 300 metros con lumina-
rias, sombreaderos y mobilia-
rio, además de una zona de 
equipamiento deportivo de 
acondicionamiento físico, ram-
pa skate y calistenia. 

Para el director regional de 
Obras Portuarias, José Piña, el 
proyecto de $670 millones 
cambiará el borde costero de 
la comuna, entregando una 
obra de calidad con un gran 
estándar que permitirá poten-
ciar el desarrollo turístico tu-
rismo en la zona.
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SE ESPERA  
culminar el 
proceso de entrega 
en diez días. 
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“Me quedo en casa por mí y por todes mis compañeres. Este es un momento de dejar el individualismo de lado y pensar en 
lo colectivo. Quedarse en casa es una de las pocas formas en las que podemos aportar a disminuir la propagación de este virus”.

Katty Donoso Ferez, Bióloga Marina  
y Dra. en Oceanografía, Socia de la ONG Conciencia Sur

#MeQuedoEnCasa

Marina del Sol también se adscribe a la Ley de 
Protección al Empleo para sus casinos y hoteles

El presidente de Casinos de Ma-
rina del Sol, Nicolás Imschenetzky, 
confirmó a Diario Concepción, du-
rante la tarde de ayer, que igual-
mente optaron por utilizar la Ley de 
Protección al Empleo. 

De acuerdo con el empresario, 
la medida alcanza a 1.400 trabaja-
dores de todos los casinos y hote-
les de la cadena. 

“No tenemos otra alternativa ra-
zonable para sostener nuestro ne-

gocio”, lamentó  Imschenetzky so-
bre la situación provocada por la 
pandemia. 

Los trabajadores, que están sus-
pendidos de sus funciones como lo 
dicta la normativa, recibirán a fin 
de mes un sueldo basado en los 
Fondos del Seguro de Cesantía. 

 
Llamado 

Es por ello por lo que Nicolás Ims-
chenetzky se dirigió a sus trabajado-

res diciendo: “Marina del Sol es una 
empresa de servicios de entreten-
ción, donde la participación de cada 
uno de los que trabaja en la empre-
sa es fundamental. Nosotros vende-
mos alegría, entretención a los 
clientes (...) por eso todos son im-
portantes y hay que mantenerlos y 
cuidarlos, pero tienen que entender 
que tenemos que tomar las mejores 
decisiones para que las fuentes la-
borales sigan existiendo”. (FPS).

 LA COMISIÓN PARA EL MERCADO FINANCIERO YA ESTÁ EN CONOCIMIENTO

El Club Hípico de Concepción tomó 
una importante decisión: someterse 
a la normativa 21.227, más conocida 
como la Ley de Protección al Empleo. 

“Se ha producido la suspensión 
temporal y de pleno derecho de los 
efectos del contrato de trabajo exis-
tente entre los funcionarios”, infor-
mó el gerente general, Ricardo 
Ayllon Brito a la Comisión para el 
Mercado Financiero. 

El ejecutivo detalló en la misiva en-
viada al presidente de la CMF, Joaquín 
Cortez Huerta, que durante el perio-
do del  “cese temporal, entre otros, se 
suspende la obligación de prestar ser-
vicios por parte del trabajador, así 
como la obligación de la empleador 
a de pagar remuneración y demás 
asignaciones que no constituyan par-
te de la remuneración señalada en el 
inciso segundo del artículo 41 del Có-
digo del Trabajo”. 

Seguidamente, argumentó que “la 
propia Ley 21.227 establece el derecho 
que le asiste al trabajador de solicitar 
las prestaciones que se le conceden 
con cargo al Fondo de Cesantía y que 
se indica en el artículo 2 de dicha Ley, 
en la medida que el trabajador cum-
pla con los requisitos para ello”. 

Ayllon, al ser consultado por Dia-
rio Concepción, confirmó el he-
cho, detallando que son cerca de 60 
trabajadores los que quedaron 
afectos. “Pero hay más trabajadores 
indirectos que, lamentablemente, 
les afecta esta paralización que ya 
venía de antes”. 

Se trata de jinetes, preparadores 
físicos, asistentes, entre otros, que 
son parte fundamental en esta in-
dustria deportiva. 

 
Suspensión 

De acuerdo con lo señalado por la 
empresa, desde el 23 de marzo que 
las funciones están suspendidas en el 
recinto, tal como en todos los hipó-
dromos del país. 

 El Club Hípico de 
Concepción se somete 
urgente a la Ley de 
Protección al Empleo

FOTO: ISIDORO VALENZUELA M.

El gerente general 
de la institución 

con asiento en 
Hualpén, Ricardo 

Ayllon, confirmó el 
“cese temporal” de 

al menos 60 
trabajadores, 

quienes recibirán 
dineros del Fondo 

de Seguro de 
Cesantía, 

sumándose a la 
misma decisión de 

la Ymca y Marina 
del Sol.

Fue en ese día cuando la Secre-
taría Ministerial de Salud de la Re-
gión del Bío Bío mediante la Reso-
lución Exenta N° 1094, el que co-
municó la prohibición de 
desarrollar actividades deportivas 
en espacios abiertos y cerrados. 

Posteriormente, “con fecha seis de 
abril de 2020, se ha dispuesto una 
cuarentena que abarca la integridad 
de la comuna de Hualpén, lugar en 
que se encuentra emplazado el recin-
to de carreras del Club Hípico de Con-
cepción”, recordó Ayllon. 

El gerente general, igualmente, 
aclaró que este viene a ser un se-
gundo golpe, ya que estaban alicaí-
dos con las consecuencias del “es-
tallido social”. 

La utilización de este mecanismo 
legal ya ha sido adoptada por la Ymca 
Concepción y Casino Marina del Sol. 

 
Contexto país 

A nivel nacional, el Ministerio del 
Trabajo y Previsión Social, a través 
de la Seremi regional, informó a Dia-
rio Concepción que un total de 56.986 
empresas solicitaron los beneficios 
de la Ley 21.227. 

Esto quiere decir, que hay en todo 
Chile 786.790 trabajadores se encuen-
tran subsistiendo con los Fondos del 
Seguro de Cesantía.

Felipe Placencia Soto 
felipe.placencia@diarioconcepcion.cl
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Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

23 de marzo
La autoridad de salud regional comuni-
có que por obligación no podían operar.

8 de abril
El Club Hípico de Concepción comuni-
có a la CMF que se sometía a la Ley de 
Protección al Empleo.
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“Me quedo en casa para proteger a mi familia. En la medida que todos hagamos lo mismo, nos 
estaremos cuidando entre todos. El autocuidado es fundamental para el bienestar colectivo, de noso-

tros depende la superación de esta pandemia”.

Gonzalo Pérez, gerente de proyectos de Surpoint.

#MeQuedoEnCasa

Desde marzo de este año, la ban-
ca ha aprobado más de 800 mil fle-
xibilizaciones de créditos de con-
sumo, hipotecarios y para personas 
y pequeñas y medianas empresas. 
Esta cifra corresponde al 92% de las 
solicitudes recibidas por la industria 
durante el último tiempo, producto 
de la emergencia de la Covid-19. 

El presidente de la Abif, José Ma-

Banca aprobó 800 mil flexibilizaciones 
crediticias a personas y empresas

mil a vivienda y 86 mil a pequeñas y 
medianas empresas (pymes). 

Finalmente, la banca está traba-
jando intensamente en la imple-
mentación de las líneas de crédito 
“Covid-19” con garantía Fogape 
anunciadas por el Ministerio de Ha-
cienda, cuyo objetivo es proveer de 
capital de trabajo a empresas con 
ventas de hasta 1.000.000 de UF.

nuel Mena, enfatizó que la masivi-
dad de las flexibilizaciones crediti-
cias refleja el intenso trabajo de los 
bancos para ir en apoyo de su clien-
tela en la actual coyuntura, reforzan-
do así el compromiso de la industria 
con el país y sus clientes. 

Del total de reprogramaciones y fle-
xibilizaciones crediticias aprobadas, 
424 mil corresponden a consumo, 311 

ESPECIALISTAS ENTREGAN SUS CONSEJOS

“He estado buscando trabajo desde 
antes del estallido social y aún no he 
concretado nada. Sigo buscando y 
hace como un mes distintos avisos 
anunciaban entrevista online debido 
a la contingencia sanitaria, y hace una 
semana tuve mi primer y esperado 
llamado. Fue en línea con dos recluta-
dores. La verdad, sentí que no tuve un 
buen manejo, que me jugó en contra 
esta nueva modalidad”, reconoció Ro-
drigo Cabezas, ingeniero informáti-
co de 30 años que busca trabajo.  

Y es que las empresas reclutadoras 
de personal se han visto obligadas a 
realizar entrevistas a distancia, con-
texto en el cual especialistas entre-
gan algunas claves a la hora de en-
frentarse a este crucial momento de la 
búsqueda de trabajo. 

El socio director de People & Part-
ners, Danilo Rojic, advierte que una de 
las mayores inquietudes para quie-
nes están en búsqueda de empleo, es 
cómo hacer más eficientes estas entre-
vistas virtuales, ya que una improvisa-
ción o falta de planificación podría 
jugar en contra. 

Desde People & Partners identifi-
can las tres etapas de la entrevista 
virtual y cómo enfrentarlas de ma-
nera exitosa 

Primero, ensayar con anticipación 
es fundamental: una alternativa es 
grabarse a uno mismo con el teléfono 

FOTO: NAWAIAM

El efecto pandemia también ha cambiado las estrategias de empresas de recursos humanos, que ahora 
están reclutando vía telellamada, de ahí la importancia de atender algunas claves. 

con tiempo a la videollamada, vestir-
nos como si asistiéramos a la entrevis-
ta de trabajo presencial. Lo que bus-
carán las personas será el multitareas, 
esto hasta que la economía se estabi-
lice y no demostrar ansiedad ante la 
entrevista (Nawaiam es una revolucio-
naria herramienta que acerca el mun-
do de la tecnología al área de Recur-
sos Humanos de las diferentes em-
presas y organizaciones).

Javier Ochoa Provoste 
javier.ochoa@diarioconcepcion.cl

¿Buscando trabajo? Conozca cómo 
enfrentar una entrevista laboral online

Durante la entrevista es importan-
te velar por un buen desplante sin de-
jar de lado la postura corporal. 

“Es muy importante la comunica-
ción efectiva: agradecer el contacto, 
pedir dos minutos para presentarse, 
y luego demostrar las aptitudes para 
el cargo y la oferta de valor. Al térmi-
no del encuentro virtual, el entrevis-
tador preguntará al candidato si quie-
re formular alguna pregunta. Ese es 
el momento preciso aprovechar de 
agradecer y manifestar el interés por 
seguir participando en el proceso de 

selección, recalcando que se cumple 
con los requisitos y que las funciones 
le hacen pensar que puede hacer un 
buen aporte para la compañía. Ade-
más, se recomienda ser proactivo 
con el seguimiento. 

En tanto,  el cofundador de Na-
waiam, Horacio Llovet, dijo que “ya 
que, aún no estamos listos para este 
tipo de entrevistas, las recomenda-
ciones que podemos dar es que prepa-
ren su laptop o móvil desde donde va 
a dar la entrevista, preparar el lugar 
donde usted va a estar, conectarse 

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

NAWAIAM es un 
producto que trabaja con 
inteligencia artificial y 
ayuda a la elección de 
talentos a las empresas.

LA ABIF informó que han tramitado un 92% de las solicitudes realizadas 
por clientes, por lo que aún resta un margen para más beneficiados.

3
fases para entrevista virtual: fase previa 
(velar por la parte técnica), la entrevista 
y el cierre con el necesario seguimiento.

celular, o practicar con un amigo por 
teléfono y simular una entrevista para 
evaluar qué tan preparado se está. 

“Es importante revisar los aspectos 
técnicos y la vestimenta”, resalta Rojic. 
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“Desde el Sernac les recordamos que la mejor manera de cuidarse y de cuidar al resto es res-
petando las instrucciones de la autoridad sanitaria. Evite las salidas innecesarias y recuerde que 

al comprar online no pierden sus derechos como consumidores”.

Juan Pablo Pinto, director regional del Sernac

#MeQuedoEnCasa

Infocap busca partir 
con cursos online en 
el primer semestre

DIRECTOR REGIONAL DETALLA FÓRMULA PARA SEGUIR CAPACITANDO

La Covid-19 podría generar ma-
yor demanda de mano de obra ca-
lificada en las empresas de servicios 
vinculadas a la distribución de gas, 
electricidad y sanitarias, entre otras. 

Lo anterior, debido a que se está 
optando por sistemas de turnos de 
forma que se asegure la continuidad 
operativa de éstas y otras empresas, 
en caso de contagios. 

Este escenario plantea para In-
focap desafíos en cuanto a la capa-
citación que comenzará a reali-
zarse de forma online a partir del 
primer semestre. 

Así lo afirmó, Simón Acuña, psi-
cólogo y director regional de Info-
cap, quien en entrevista con este 
medio detalla la fórmula para seguir 
adelante como institución tras la 
suspensión de sus actividades el 17 
de marzo pasado. 

-¿Cuándo comienzan los cur-
sos online? 

- Tenemos confianza de poder 
tenerlos disponible dentro del pri-
mer semestre. Creemos que es una 
necesidad urgente en vista de la 
crisis del mundo laboral que ve-
mos venir. Creemos que en estos 
momentos debemos estar más 
cerca de nuestra comunidad con 
aportes reales a su empleo. 

- ¿Qué tipo de cursos serán? 
- Partiremos con un curso de 

modalidad precontrato ( franqui-
cia tributaria Sence) que permite, 
gracias al compromiso de algunas 
empresas y a la flexibilidad y gene-
rosidad que ha mostrado Sence, 
ofrecer los cursos a distancia, en 
plataformas propias.  

El primer curso es “Atención al 
cliente y técnicas de venta” pen-
sando en tantas personas que han 
estudiado con nosotros y tienen 
trabajos por cuenta propia; pero 
también en la comunidad en gene-
ral que tenga interés en la temáti-
ca. Creo que esto ayudará a forta-
lecer sus trabajos. 

FOTO: ISIDORO VALENZUELA M.

La idea es llegar a, preliminarmente, entre 200 y 300 personas. 
Esta modalidad permite un mayor acceso al aprendizaje y 
acompañamiento para distintos territorios. 

- ¿Cuántos beneficiarios esti-
man para la modalidad online? 

- Tenemos altas expectativas, el 
primer curso está pensado para al-
bergar entre 200 y 300 personas. La 
buena noticia es que sabemos las 
grandes dificultades de acceso a for-
mación y formación de calidad en 
distintos territorios de la Región. 
Con esta modalidad estará en las 
mismas condiciones una persona 
de Contulmo, de Nacimiento o de 
Concepción, pues accederán al mis-
mo aprendizaje y acompañamiento. 

- ¿Para quiénes estará diri-
gido? 

- Mujeres y hombres, mayores de 
edad, de todo el territorio nacional.  

 -¿Habrán convenios con em-
presas de servicios? 

- Actualmente, tenemos buenas 
relaciones con Gassur, CGE y Ess-
bio, en el mundo de servicios. Man-
tenemos, al igual que durante 2019, 
la apertura a que más empresas y or-
ganizaciones nos acompañen. He-
mos tenido encuentros hacia la co-
laboración, recibiendo asistencia 
técnica de ellos y soñando juntos 
como potenciar nuestros intereses 
y compromisos. Ellos nos dan luces 
del estado de cada rubro y colabo-
ran en procesos de inserción y co-
locación laboral. 

- ¿Cómo podrían ampliar la 
cobertura de los cursos? 

- La modalidad precontrato nos 
ha traído muy buenos resultados. 
Las empresas pueden destinar 
franquicia tributaria y, sin costo, 
aportar a la capacitación y forta-
lecimiento de la matriz regional. 
Hemos contado con el compro-
miso de grandes y medianas em-
presas y hacemos el llamado al 
mundo empresarial a aprovechar 
esta oportunidad y acompañar-
nos en la reacción ante la crisis 
que sin duda deberá encontrar-
nos unidos. 

Edgardo Mora Cerda 
edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

CGE implementó una serie de me-
didas para enfrentar la pandemia 
por Covid-19, entre las que destaca 
la disposición de 47 generadores de 
respaldo para hospitales en el país. 

La idea fue aportar a la comuni-
dad además de cuidar la salud y se-
guridad de colaboradores y clientes,  

El gerente general de CGE, Iván 
Quezada, destacó que “como em-
presa de servicio público no solo 

CGE dispone generadores para asegurar 
suministro eléctrico a 47 hospitales

tivo, es que permitirá asegurar la 
continuidad del suministro eléctri-
co durante la emergencia sanitaria 
en estos centros de salud. “Los gene-
radores permanecerán instalados y 
a disposición de los servicios de sa-
lud y constituyen un respaldo adi-
cional a los equipos que tienen, de 
modo de asegurar el funcionamien-
to de las áreas relevantes para la 
atención de los pacientes”. (EMC).

 FOTO: CGE

cumplimos un rol clave en la entre-
ga de energía eléctrica en este mo-
mento crucial, donde todos debe-
mos quedarnos en nuestras casas”, 
sino que también “estamos adop-
tando medidas específicas para apo-
yar a la comunidad en nuestras zo-
nas de concesión, que van desde las 
regiones de Arica y Parinacota has-
ta La Araucanía”. 

El principal aporte, dijo el ejecu-

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl
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“Yo me quedo en casa, en primer lugar, para cuidar a mis seres queridos. También aprovecho 
mi permanencia en el hogar para conocer músicas, estudiar y componer para proyectos que ya están 

andando este 2020”.

Rodrigo Álvarez Vidal, músico y académico

#MeQuedoEnCasa

Se puede ingresar a la 
página www.graama.cl y en 
redes sociales buscando 
graamabiobio.

Para conocer más 
del proyecto

Se recuerda el fallecimiento 
de Miguel de Cervantes, 
William Shakespeare y 
Garcilaso de la Vega.

Por qué se celebra 
el 23 de abril 

Para conocer más sobre 
el trabajo literario de  
los autores de la zona

“VITRINA DE ESCRITORES REGIONALES”

Contar de su propia labor, lo que 
han realizado y que querían deta-
llar a la comunidad. Y también, re-
comendar a la ciudadanía el traba-
jo de algún colega local. Bajo esa 
premisa, la Corporación Cultural 
de San Pedro de la Paz realizó ayer 
“Vitrina de escritores regionales”, 
propuesta donde varios autores lo-
cales se refirieron a ambas temáti-
cas, en el marco de una nueva con-
memoración del Día Mundial del 
Libro y la Lectura.  

La propuesta consistió en que 
cada participante, en una cápsula 
audiovisual de máximo dos minu-
tos, se refería a los temas menciona-
dos anteriormente: su labor creati-
va y también hablar sobre algún 
trabajo de un par que, a juicio per-
sonal, merecería ser leído y conoci-
do por toda la comunidad.  

Entre los nombres que tomaron 
parte de la iniciativa están Ingrid 
Odgers, Tulio Mendoza, Taty To-
rres, Alan González, Charlie 

 FOTO: CORPORACIÓN CULTURAL DE SAN PEDRO

Corporación Cultural de San Pedro realizó la iniciativa, en el 
marco del Día Mundial del Libro y la Lectura. 

Ricardo Cárcamo Ulloa 
ricardo.carcamo@diarioconcepcion.cl

FOTO: ARCHIVO / RAPHAEL SIERRA P.

Debido a la emergencia sanita-
ria, la propuesta ha debido re-
configurarse sobre en plazos. Sin 
embargo, lo que se mantiene 
inalterable es el objetivo: posi-
cionar a Bío Bío como un desti-
no atractivo para filmar no solo 
para realizadores nacionales, 
sino también internacionales. 
Eso busca Gramma, iniciativa 
impulsada por la Facultad de In-
geniería de la Unab con apoyo 
del Gobierno Regional. 

Lilian San Martín, directora del 
proyecto, comentó que “la idea 
es mover la ‘aguja económica’ del 
sector en la Región, fomentando 
la articulación entre la oferta lo-
cal audiovisual, la demanda na-
cional e internacional de produc-
tos y servicios audiovisuales, po-
sicionando a Bío Bío como 
locación de interés para realiza-
dores nacionales e internaciona-
les de cine, TV y publicidad”. 

Al respecto, agregó que “reali-
zaremos una plataforma integra-
da, la cual no sólo mostrará nues-
tras bellas y variadas locaciones 
(bosques, lagos, dunas, nieve, 
montañas), sino que también to-
dos los servicios (logística) del 
destino, y  todo el potencial hu-
mano que existe en la zona y que 
trabajan en este rubro, con una 
completa base de datos (...) El 
sector audiovisual tiene enormes 
oportunidades de desarrollo, pro-
ducto del crecimiento en cuanto 
a la demanda de contenidos au-
diovisuales en diversas platafor-
mas. Además, la Región posee 
atractivos significativos para el 
desarrollo de producciones”. 

Sobre la realización en terreno 
de la propuesta, San Martín indi-

có que “ estamos dando a conocer 
el proyecto a los distintos alcaldes 
y sus equipos, de las 33 comunas 
de la Región, aunque la contin-
gencia ha retrasado en parte este 
proceso. La idea es contar con el 
apoyo y autorización de las auto-
ridades para entrar en sus territo-
rios y generar lazos que nos per-
mitan trabajar en conjunto”. 

En ese sentido, destacó ade-
más que “la idea no es sólo gene-
rar un catálogo de locaciones, 
con todo lo que significa, sino 
que eso sea acompañado de una 
base de datos de las empresas y 
particulares del rubro, con toda 
la logística con la que se cuenta 
(hoteles, catering). Igualmente, 
queremos establecer protocolos 
de rodaje y permisos para la pro-
ducción audiovisual, que faciliten 
el trabajo de quienes quieran ve-
nir a filmar a la Región”. 

En cuanto a los plazos, la di-
rectora de Graama detalló que “el 
proyecto tiene una duración de 18 
meses, y eso significa tenerlo to-
talmente terminado como máxi-
mo en abril 2021. Sin embargo, el 
desafío de nuestro equipo es po-
der contar con esta plataforma 
ya en funcionamiento, a lo me-
nos en un 95 % de lo que preten-
demos, a más tardar en noviem-
bre de este año”.  

tidos por los usuarios, los propios 
escritores y otras entidades cultu-
rales de la Región. 

María Angélica Ojeda, gerente 
ejecutiva de la corporación cultu-
ral sampedrina, junto con agra-
decer la disposición de todos los 
autores participantes en la pro-
puesta, se refirió al objetivo que 
buscan con la realización de esta 
campaña virtual.  

“El mundo de la cultura está pa-
sando por momentos sumamente 
complicados y el ámbito de la lite-
ratura no es la excepción. Además 
del cierre de librerías, se han cance-
lado lanzamientos y encuentros li-
terarios que permitían un acerca-
miento entre los escritores y sus lec-
tores. Lo que buscamos con esta 
actividad online es precisamente 
generar una vitrina para que se den 
a conocer y generen nuevos víncu-
los en estos difíciles tiempos de cua-
rentena”, aseguró, 

Flowers, Iván Monsalves, Constan-
za Aracena, Paulo Inostroza, Ra-
món Muñoz Coloma, Myriam Tiz-
nado, Camila Mellado y Ángel Ro-
gel. Son 18 en total.  

Cada uno de los videos fue pre-
sentado en la jornada de ayer, en 
bloques de a dos clips, en el fanpa-
ge de Facebook y en Instagram de la 
Corporación Cultural de San Pedro 
de la Paz. Además, serán alojados en 
una página aparte (sppcultu-
ra.cl/dia-internacional-del-libro-
2020/) hasta fin de mes, que queda-
rá abierta para los escritores que se 
quieran sumar a la iniciativa.  

Igualmente, los videos queda-
rán disponibles para ser compar-

Gramma busca impulsar 
las locaciones regionales
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ALAN GONZÁLEZ fue uno de los 
escritores que mostró su trabajo y 

recomendó obras de sus pares locales. 

PROPUESTA quiere generar un completo catálogo de servicios y otras 
necesidades para quienes quieran filmar en Bío Bío.
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Covid-19
¿CÓMO  DESARROLLAR LAS 
HABILIDADES ESTABLECIDAS EN 
ALGUNAS ASIGNATURAS DEL 
CURRÍCULO ESCOLAR? 
Hacer frente a la pandemia a través de un encierro obligado, no es fácil para 
nadie, menos para los adolescentes y jóvenes acostumbrados a trasladarse con 
autonomía por su barrio y ciudad. Si a esto le sumamos la imposibilidad de recibir 
clases presenciales, la experiencia que están viviendo nuestros adolescentes, se 
transforma en un tremendo desafío cognitivo. Esto porque de acuerdo con los pro-
gramas de estudio, lo que deben aprender no son solo son hechos o conceptos de 
una determinada asignatura, sino que también, habilidades y actitudes, que son 
mucho más complejos de desarrollar, a través de una pantalla. Especialmente, 
porque no son memorizables, sino que aplicables.

#MeQuedoEnCasa
MÁS INFORMACIÓN, CONSULTAS Y EMERGENCIAS EN BÍO BÍO - TEL. 800 500 836

Dr. Carlos Muñoz, Profesor de la Fac. de 
Educación de la UdeC. Director del Programa 
de Magíster en Educación y de Postgrado.

• Identificar algunas de las 
asignaturas cuyas habilidades se 
desea trabajar.

Chile es un país que ha enfrentado variadas situaciones de catástrofes, debemos aprender a convivir con estas situaciones y a prepararnos. En emer-
gencia existen tres tipos de personas: Los incrédulos, los que se preparan y los que reaccionan en el último momento. ¿Con cuál de ellos te identificas?

Rodrigo Cea Córdova, Académico de la Facultad de Educación y miembro del Programa de 
Educación en Desastre UdeC. 

#MeQuedoEnCasa

Al respecto, el Dr. Carlos Muñoz Labraña, Profesor de la Facultad de Educación de la Universidad de Concepción, director del 
Programa de Magíster en Educación y de Postgrado, recomienda: 

Si logramos hacer este ejercicio varias veces con diferentes mapas temáticos y nos damos cuenta de que la simbología de un 
mapa es fundamental para comprobar que hemos desarrollado la habilidad, es que hemos dado el paso más importante en 
este proceso formativo.

• Solicitar al profesorado 
que identifique aquellas 
habilidades fundamentales que se 
debe aprender durante el semestre.

• Jerarquizar las 
habilidades desde aquellas 
que son más familiares a aquellas 
que son más desconocidas.

• Comenzar por trabajar aquellas habilidades que aparecen 
primero en el listado y proceder a su lectura crítica.  Este 
procedimiento contempla un análisis en profundidad, contestando 
a la pregunta ¿Qué se espera que sea capaz de hacer? Puede ser, 
por ejemplo: interpretar un mapa temático, aprender a sacar 
porcentajes, investigar en fuentes variadas, etc. 

• Una vez que se ha identificado lo que se espera con la 
habilidad a desarrollar, la idea es utilizar la información cotidiana 
para desarrollarla. Por ejemplo, si la tarea es aprender a interpretar 
un mapa temático, el procedimiento sería ubicar un mapa de estas 
características en la prensa y leer la información que allí aparece, 
procurando hacer una lectura analítica mirando el mapa y la 
narración que le acompaña, poniendo especial énfasis en la 
simbología utilizada. 
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“Yo me quedo en casa para que esta pandemia no avance, y no se enfermen en mi familia. Y si 
todos nos unimos y permanecemos en nuestros hogares estaremos de regreso en nuestras activi-

dades que tanto nos gusta realizar y sin lamentar la pérdida de ningún cercano”.

Carolina Fuentealba, coordinadora de Adesup

#MeQuedoEnCasa

Siguen trabajando hoy en el 
mundo hípico local, en 
labores de cuidado y 
alimentación de los caballos.

Personas
200

ACTIVIDAD ESTÁ SUSPENDIDA DESDE EL 17 DE MARZO

“Los más afectados somos los ji-
netes, que no recibimos nada si no 
se corre. La mayoría se dedica solo 
a esto, no existe otro empleo”, con-
tó Patricio Torres, representante de 
estos deportistas a nivel local. Des-
de el 17 de marzo que la actividad 
hípica se suspendió en todo el país, 
provocando una severa crisis eco-
nómica sobre todo para quienes vi-
ven de los ingresos de las carreras. 

Luis Leal, representante de los 
preparadores, comentó que “es 
complicado, por cómo funciona la 
hípica en Chile, con leyes precarias. 
La mayoría de sus trabajadores son 

El complicado momento que 
atraviesa la hípica a nivel local
La situación más delicada es de los jinetes: de los 26 que participan regularmente en la zona, la mayoría 
tiene en las carreras su único ingreso. Piden retomar la actividad a puertas cerradas. 

FOTO: ISIDORO VALENZUELA M.

independientes, y el sistema de re-
muneración se basa en temas varia-
bles por los premios. De ahí, hay un 
porcentaje para el jinete, otro para 
el propietario, herrador y cuidador. 
Básicamente, todo el mundo fun-
ciona a raíz de lo que obtienen los 
caballos en las carreras”. 

Al respecto, Leal agregó que “los 
preparadores siguen teniendo la 
pensión que paga cada propietario, 
para la mantención del corral. Pero 
todo el sistema se financia con los 
premios. Por eso, la hípica está pi-
diendo realizar las carreras a puer-
tas cerradas, y se puede jugar por fo-
notrack en internet, gran parte de 
las apuestas se hace por esas vía 

(...) Se le presentó un protocolo al 
ministro (Jaime) Mañalich para que 
pudiera ver cómo funcionaríamos: 
cuánta gente estaría y las medidas 
sanitarias. Estamos esperando res-
puesta, y extraoficialmente se dice 
que podría reanudarse la actividad 
a mediados o fines de mayo, pero 
hay que esperar. Se piensa en bajar 
la cantidad de carreras y de caballos 
en cada una. Ojalá resulte”. 

El representante de los propieta-
rios también remarcó que el pano-
rama no cambiaría mucho en rela-
ción con la labor que se hace hoy, sin 
carreras. “Fácil, hoy son 200 perso-
nas trabajando, y para una jornada 
de carrera deberían ser unas 50 más, 

puede que menos. Los mismos em-
pleados que hoy cuidan y alimentan 
los caballos, participan en las reu-
niones de cada semana cumplien-
do otras funciones. Entonces, sería 
casi la misma gente”. 

Patricio Torres, debido a la falta 
de actividad, señaló que ha ido a ha-
cer trabajos esporádicos a la Vega 
Monumental. “Acá somos 26 los que 
corremos habitualmente y la mayo-
ría está sin ingresos. Entendemos lo 
que pasa, pero a nosotros nos afec-
ta mucho. Nunca se había parado la 
actividad tanto tiempo”.

Ricardo Cárcamo Ulloa 
ricardo.carcamo@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl



Deportes
Diario Concepción Viernes 24 de abril de 2020 15

“Estamos viviendo una crisis sanitaria sin precedentes y es vital actuar con responsabilidad. Por 
eso, me quedo en casa y te invito a que tú también lo hagas. Y cuando esta pandemia llegue a su 

término, seguramente seremos mejores personas, menos egoístas y menos soberbias”.

Rodolfo Cáceres Gaete, jefe de Deportes CDA

#MeQuedoEnCasa

hito. “Fue hace mucho tiempo, pero 
para mí es un momento muy espe-
cial, un sueño cumplido ver a dos 
deportistas que crecieron en la La-
guna Grande tocar el cielo con todo 
lo que les costó, muchas horas (y 
años) de sudor y cansancio. La ver-

dad pensé que 
iban a lograrlo, 

HERMANAS ABRAHAM Y SU TÍTULO MUNDIAL SUB 23

Tienen recién 22 años, pero pare-
ciera que se hablara de veteranas. Es 
que Antonia y Melita Abraham han 
roto con todos los pronósticos y to-
das las marcas en el remo chileno, 
ganando lo que han tenido por de-
lante al punto que, probablemente, 
solo una medalla olímpica las sepa-
re de entrar en la lista de los más 
grandes del deporte nacional. 

Entre tanta victoria, una que las 
reveló a ojos del mundo fue la con-
seguida en julio de 2017 en Plovdiv, 
Bulgaria. Ahí, junto al río Maritsa, 
las sampedrinas tocaron el cielo en 
el Mundial Sub 23, consagrándose 
campeonas del doble par femenino. 
Un punto de inflexión para ambas 
más allá de las fronteras del conti-
nente, en una carrera que no ha he-
cho sino seguir en alza teniendo 
como último laurel las dos medallas 
de oro conseguidas en los Juegos 
Panamericanos de Lima 2019. 

 
No les vieron ni la sombra  

Con 20 años, las hermanas llega-
ban bien aspectadas al certamen 
absoluto, exhibiendo en su novel y 
ganador currículo, una sorpresiva 
plata panamericana en Toronto 
2015. Aun así, ni los más entusias-
tas pronosticaron el nivel que al-
canzarían en aguas búlgaras. 

Una semana que comenzó con el 
segundo lugar en el heat clasificato-
rio (detrás de Estados Unidos) que 
las mandó directo al repechaje don-
de clasificaron a la final en el primer 
puesto y con el mejor registro de la 
competencia hasta ese instante (7 
minutos, 23 segundos y 69 centési-
mas). Tremenda actuación, pero 
que debían revalidar en la gran de-
finición si querían ocupar un lugar 
en el podio que, a esa altura, se veía 
como un importante logro. 

Pero ellas iban por más y en la ma-
ñana del sábado 22 de julio, impu-
sieron un ritmo avasallador para 
conquistar una histórica medalla 
de oro. Un tiempo de 7’15”660 les 
bastó para acabar con las favoritas, 
la pareja australiana de Anabelle 
McInyvre y Bronwyn Cox que arri-
baron segundas con 7’17”550, y para 
tomarse revancha de las estadouni-
denses Kendall Brewer y Brooke 
Pierson, bronce con 7’17”710. 

Consagración que les valió múl-
tiples reconocimientos. Entre ellos, 
a su regreso a Chile, la Presidenta 
Michelle Bachelet las recibió en La 
Moneda.   

 
Mejor que en los sueños 

Formador de las remadoras en el 
Club Miramar de San Pedro de la 
Paz, Gonzalo Álvarez rememora el 

El día en que las mellizas 
enviaron un mensaje al 
mundo en aguas europeas
En 2017, Antonia y Melita Abraham 
conquistaron uno de sus mayores logros 
con la corona juvenil en Bulgaria.  Ahí, 
todos supieron que Chile tenía dos 
nuevas joyas en el deporte.

FOTO: DETLEV SEYB

principalmente por lo hecho en el 
Mundial Juvenil  y la Olimpiada Ju-
nior, además del anterior Mundial 
Sub 23. Ellas mismas tenían fe en 
que el oro tenía que llegar”, pun-
tualiza el entrenador. 

A juicio de Álvarez, desde peque-
ñas y además del talento innato, las 
hermanas siempre colocaron ‘algo 
más’ para llegar hasta donde están 
hoy. “Entrenamiento, mucho entre-
namiento, ha sido siempre su sello. 
Ahora mismo están en el campo, 
con ergómetro, pesas, trote y bici-
cleta  haciendo el trabajo dado por 
el head coach, Bienvenido Front. Es 
el motivo de su éxito”, sentencia. 

Samuel Esparza Muñoz 
samuel.esparza@diarioconcepcion.cl
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Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl
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PO RADIACIÓN UV

*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

RIESGO              TIME*              ÍNDICE 
EXTREMO     10  11 o más 
MUY ALTO 25 8 A 10 
ALTO 30 6 A 7 
MODERADO 45 3 A 5 
BAJO 60 o más 0 A 2

Santoral: Fidel

PUZZLE

Ambulancias:  131 

Bomberos:  132 

Carabineros:  133 

Investigaciones:  134 

Fono Drogas:  135 

Inf. Carabineros:  139 

Fono Familia:  149 

Inf. Toxicológica:  2- 635 3800 

V. Intrafamiliar:  800 220040 

Delitos Sexuales:  565 74 25 

Defensa Civil:  697 16 70 

Fono VTR:  600 800 9000 

Fono Essbío:  600 33 11000 

Fono CGE:    600 -777 7777

TELÉFONOS

FÁCIL

SUDOKUS

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN
Salcobrand  
• Barros Arana 458-472

SAN PEDRO
Salcobrand 
• Michimalonco 1300

CHIGUAYANTE
Cruz Verde 
• Manuel Rodríguez 925

TALCAHUANO
Salcobrand 
• Autopista 7001

Ahumada 
• Av. Juan Bosco 501  
   (Atención durante las 24 horas)

MEDIO EXPERTO
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